



Liste des candidatures au CE de l'AFS (2025-2029)

15 PLACES SONT A POURVOIR

1	Viviane Albenga	18	Marmoz Raoul
2	Audinet Tangi	19	Martin-Donati Clémence
3	Bégot Anne-Cécile	20	Maudet Marion
4	Bessière Céline	21	Michel Claire
5	Bonnefon Hugues	22	Nabli Hamdi
6	Bruna Yann	23	Navarro Rodriguez Tania
7	Cardoso Auréline	24	Negri Guillaume
8	Diter Kevin	25	Parikh Shreya
9	Duviau Maxime	26	Picaud Myrtille
10	Elalaoui Charif	27	Régniez Théo
11	Flécher Marion	28	Rousseau Estelle
12	Gloannec Julie	29	Serreau Maximilien
13	Joxe Ludovic	30	Sigaud Thomas
14	Juston-Morival Romain	31	Thiann-Bo Morel Marie
15	Larribeau Antoine	32	Thura Mathias
16	Li Yong	33	Wagner Anne-Catherine
17	Markou Efi		

1. VIVIANE ALBENGA

Professeure des Universités
Université de Tours

Présentation de la candidature

Ma candidature au comité exécutif de l'AFS répond à une double motivation : la préparation du prochain Congrès accueilli par l'Université de Tours où j'exerce, et la représentation de la sociologie du genre dans un contexte international où les recherches sur le genre et l'intersectionnalité font l'objet de vives tensions, voire d'attaques. J'ai participé aux travaux du RT 14, et plus particulièrement au colloque organisé en 2018 conjointement avec le RT 24 Penser l'articulation des rapports sociaux de sexe, de classe et de race en sociologie des arts et de la culture. Mes dernières recherches, tout en conservant l'analyse de la réception des canaux culturels, portent sur les appropriations des idées féministes par les étudiant-es, ainsi que sur les mobilisations relatives aux violences de genre à l'Université, avec une perspective transnationale France-Espagne-Argentine. Le sujet des VSS est partie intégrante de mes recherches tout en constituant un engagement que j'ai porté en exerçant comme chargée de mission égalité à l'Université Bordeaux Montaigne ; les travaux du groupe VSS de l'AFS m'intéresseront sans aucun doute. Nommée professeure dans le département de sociologie de l'Université de Tours depuis cette année, je participerai avec enthousiasme à l'organisation du Congrès de l'AFS en 2027.

2. TANGI AUDINET

Doctorant
EHESS/CESSP

Présentation de la candidature

Je suis doctorant en sociologie à l'EHESS au sein du CESSP, chargé de cours dans plusieurs institutions (École des Mines, ICP) et j'ai été enseignant de SES en lycée pendant 4 ans. Ma thèse porte sur le projet d'établissement d'une science sociale de la conscience, depuis les « classiques » de la discipline jusqu'à l'actuelle sociologie cognitive, en comparant les cas de la France et des Etats-Unis. Dans ce contexte, j'étudie de près les traditions nationales en sociologie et ce qu'elles font à nos manières de pratiquer la discipline. Au sein de l'AFS, je suis membre élu du bureau du RT 36 (Pratiques théoriques). Je souhaite devenir membre du CE dans le but de comprendre le fonctionnement de l'AFS et de le comparer avec celui de l'ASA. Cette perspective comparée m'a amené à réfléchir plus concrètement à la création de petites communautés telles qu'elles existent à l'ASA, par exemple pour les étudiant.e.s de première génération, qui peinent à comprendre les rouages du monde académique. De ce point de vue, il pourrait être intéressant de réfléchir à la mise en place de mentorats pour les aider à évoluer dans la carrière universitaire. Mais on peut aussi envisager la création d'un groupe spécifique pour les sociologues exerçants en dehors du champ académique afin qu'elles/ils puissent partager leurs expériences. Au sein de CE, je souhaite m'investir dans les groupes de travail « Archives de l'AFS », « Socio-Logos » et « Relations aux RT ».

3. ANNE-CECILE BEGOT

Maîtresse de conférences
Université Paris Est Créteil

Présentation de la candidature

Je suis sociologue et maître de conférences en sociologie à l'Université Paris Est, Créteil, au département Sciences de l'éducation et sciences sociales. Mes travaux de recherche sont au croisement de plusieurs domaines de la sociologie, des religions et de la santé, par exemple. Actuellement mes recherches portent sur l'institutionnalisation de l'éducation à la sexualité à l'école. J'ai été par ailleurs membre du RT19 Santé, médecine, maladie et handicap et co-rédactrice de la Lettre diffusée par ce réseau thématique de 2021 à 2025. Intégrer le CE de l'AFS sera l'occasion de m'investir dans le groupe « Éthique et VSS » ainsi que dans le groupe « Socio-Logos ».

4. CELINE BESSIERE

Professeure des Universités

Université Paris-Dauphine / IRISSO

Présentation de la candidature

Je suis professeure de sociologie à l'Université Paris Dauphine-PSL et chercheuse à l'IRISSO. Je m'intéresse aux dimensions économiques et juridiques de la famille dans une perspective féministe matérialiste : transmissions patrimoniales, séparations conjugales, organisation des économies domestiques, division du travail entre conjoint·es, etc. Ma recherche actuelle porte sur le genre et l'accumulation du patrimoine en Europe. Bien qu'éloignée ces dernières années du congrès annuel de l'AFS, j'ai suivi les travaux de plusieurs RT au gré de différents d'évènements scientifiques : classes, inégalités, fragmentations (RT5), sociologie économique (RT12), sociologie du droit et de la justice (RT13), genre, classe, race (RT24), recherche en sciences sociales sur la sexualité (RT28), sociologie de la famille et de la vie privée (RT33) et plus récemment, sociologie des élites (RT42). Si je suis élue au CE, j'aimerais m'investir dans le groupe « Sociétés savantes, liens avec associations nationales et internationales », notamment pour la dimension internationale qui a pris une part croissante de mon activité récemment, ainsi que dans le groupe Ethique/VSS. Je suis fortement préoccupée par la prise en charge des VSS dans l'ESR (et je salue le travail réalisé par l'AFS dans ce domaine), mais aussi par les enjeux de liberté académique et de droit à enquêter dans le cadre juridique contraint de la RGPD.

5. HUGUES BONNEFON

Postdoctorant

Université Grenoble Alpes/PACTE

Présentation de la candidature

Postdoctorant à PACTE, j'ai fait ma thèse au CSO. J'y ai étudié pendant huit ans les archéologues confrontés à la libéralisation des interventions de sauvegarde du patrimoine. Mes recherches s'inscrivent au croisement de la sociologie des professions (RT1), du travail (RT23), de la sociologie économique (RT12), des STS (RT29) et de l'analyse de l'action publique.

Formé au sein de collectifs dynamiques, j'ai toujours aimé m'investir dans la vie de labo et les équipes pédagogiques. Mon expérience d'ATER a profondément consolidé mon appétence à prendre part à l'organisation des formations, un aspect à part entière et stratégique du métier de sociologue. En dix ans d'activité continue, traversés sous divers statuts (et 40 mois de chômage cumulés), j'ai découvert un milieu professionnel intégré et toujours menacé.

Plus disponible à présent, j'aspire à m'engager davantage à l'échelle de notre corporation. Très imprégné de sociologie des groupes professionnels, je crois dans l'ingéniosité collective à élaborer des stratégies de défense de notre métier. L'objectivation des conditions de travail et d'emploi est une étape essentielle, et je serais heureux de contribuer à la poursuite des efforts engagés en ce sens, notamment dans le cadre de l'observatoire de l'emploi en sociologie. Notre discipline présente des points communs avec ce que j'ai observé chez les archéologues – autre profession scientifique marquée par la précarité, une dualité du marché du travail, l'éclatement institutionnel, et la dégradation de l'activité sous l'effet de contraintes budgétaires accrues.

Un autre aspect auquel je suis sensible, de par mes terrains, concerne l'organisation concrète de la vie scientifique. Je serais ravi de participer à l'organisation du congrès, mais aussi de contribuer aux relations de l'AFS avec les sociétés savantes.

6. YANN BRUNA

Maître de conférences

Université Paris-Nanterre/Sophiapol

Présentation de la candidature

Je suis maître de conférences en sociologie à l'Université Paris-Nanterre et membre du Sophiapol. Mes travaux s'inscrivent dans une sociologie du numérique et portent plus particulièrement sur les pratiques de surveillances interpersonnelles, que j'explore au prisme des relations intrafamiliales (e.g. surveillance parentale par géolocalisation) ou amicales et sentimentales entre pairs adolescents (vérifications de présence en ligne, etc.). Depuis deux ans, je mène également des recherches sur les formes de contrôle social qui s'opèrent sur les corps des jeunes adultes au sein des plateformes numériques. Dans le cadre de ces travaux, je suis membre du bureau du RT 41 « Corps, techniques, société » et je communique également, selon les années, dans le RT 11 « Sociologie de la consommation et du numérique ».

Au sein du CE de l'AFS, je serais ravi de participer à la tenue du site web et à la valorisation en ligne des activités de l'association, par le biais des réseaux socionumériques ou d'autres formes de diffusion.

7. AURELINE CARDOSO

Post-doctorante

CEET Cnam (post-doctorat) / Certop (associée)

Présentation de la candidature

Docteure depuis 2019, je suis actuellement post-doctorante après avoir fait un détour par le salariat associatif entre 2021 et 2023.

Mes domaines de recherche touchent au genre, au travail, travail social, travail associatif et plus récemment aux professions de santé. J'aimerais rejoindre le RT6 (politiques sociales, protection sociale et solidarités).

Ayant été membre du comité local d'organisation du congrès cette année (groupe subvention), cela m'a permis de mieux saisir le rôle de l'AFS pour notre discipline et je voudrais donc rejoindre le CE, notamment pour participer à la coordination de la revue Socio-logos, ainsi qu'au groupe de travail sur l'éthique et les VSS, ayant été formée à la gestion des violences au sein de milieux associatifs et de travail. Mais je pourrais aussi mettre à profit ma connaissance de la gestion associative pour faire vivre l'association tout simplement, par exemple en aidant à la trésorerie, à la préparation des temps forts comme les assemblées générales et bien sûr, les congrès.

8. KEVIN DITER

Maître de conférences en sociologie

Université de Lille / Centre lillois d'études et de recherches sociologiques et économiques (Clersé - UMR8019)

Présentation de la candidature

Je suis Kevin Diter, maître de conférences en sociologie à l'Université de Lille et chercheur au Clersé. Mes travaux se situent à l'intersection de la sociologie de la socialisation, de la sociologie de l'enfance et de la sociologie des sentiments (de justice), dans une approche intersectionnelle mêlant genre, classe et âge. Côté enseignement, je suis rattaché à l'Inspé de Douai, où j'accompagne la formation des futur·es professeur·es des écoles.

Engagé depuis 2019 au sein du bureau du RT50 « Socialisations », que j'ai co-animé pendant quatre ans, j'ai eu la chance de contribuer, au niveau du RT, à l'organisation et à la mise en œuvre de deux congrès : celui de Lille (à distance) et celui de Lyon.

Ces expériences, riches sur les plans scientifique et humain, m'ont donné envie de poursuivre mon engagement au sein de l'AFS en proposant ma candidature au comité exécutif, afin de pouvoir participer à la coordination des RT ou à la gestion administrative de l'association, que ce soit au niveau du secrétariat ou de la trésorerie.

Dans un contexte où l'enseignement supérieur et la recherche, et plus particulièrement les sciences sociales, font régulièrement l'objet d'attaques et de remises en cause, il me paraît d'autant plus important de m'investir activement pour défendre et faire vivre notre association.

9. MAXIME DUVIAU

Postdoc en sociologie

Université de Pau et des Pays de l'Adour - UMR TREE

Présentation de la candidature

Docteur en sociologie, post-doc à l'UMR TREE (UPPA), je travaille sur les jeunesses, les mobilités, les conduites à risque, les recompositions territoriales et les enjeux écologiques (FEJ « Jeunesses rurales », ANR SPACE, Ecocov, Transicovid, SEXTEEN, Labos 1point5). Qualifié en section 19, j'enseigne depuis six ans et milite pour l'inclusion et la lutte contre les VSS (responsable d'année, chercheur dans l'enquête Égalité UPPA). Je me reconnais dans les RT3 « Normes, déviations et relations sociales », RT15 « Sociologie de la jeunesse » et RT38 « Sociologie de l'environnement et des risques » et souhaite y prendre des responsabilités. Habitué à coordonner des enquêtes et à la communication scientifique, je mettrai ces compétences au service du CE, comme par exemple en m'engageant dans les relations avec sociétés savantes et associations internationales, la coordination des RT, l'animation de Socio-logos, le développement d'un RT « Mobilités et territoires ». Je défendrai une AFS ouverte, solidaire et durable, capable de porter haut la sociologie dans le débat public. Merci de votre confiance.

10. CHARIF ELALAOU

Postdoctorant

Université de Caen/ ESO (UMR 6590)

Présentation de la candidature :

Docteur en sociologie, mes recherches se situent à l'intersection de la sociologie des mobilisations collectives et de la géographie critique. Après une thèse sur le mouvement des Gilets jaunes (2023), mes recherches se sont orientées vers les enjeux environnementaux, en examinant les inégalités socio-raciales face aux défis écologiques en France et au Maroc.

Je suis membre de l'AFS depuis 2019 et engagé au bureau du RT 21 « Mouvements sociaux ». Plusieurs raisons motivent aujourd'hui ma candidature au CE.

D'abord, une volonté de m'investir dans une société savante dont le rôle me semble essentiel, à l'heure où notre discipline est attaquée, notamment par l'extrême droite.

Je souhaite également contribuer aux réflexions sur les questions raciales. Le monde académique n'est pas épargné par ces inégalités raciales, ce qui implique un travail actif de lutte contre celles-ci. Cela commence par les enjeux de représentation au sein de nos instances, mais surtout par un travail scientifique et d'animation en ce sens. Je souhaite aussi renforcer les liens entre l'AFS et d'autres sociétés savantes, dans les pays d'Afrique du Nord.

Ce congrès nous invite à nous outiller face à la crise environnementale et je m'engage à nourrir les réflexions en ce sens. De plus, j'aimerais contribuer à la coordination de Socio-logos.

Enfin, j'espère, par ma trajectoire migratoire et professionnelle, renforcer les dynamiques collectives de l'AFS avec ses membres, en particulier les plus précaires.

11. MARION FLECHER

Maîtresse de conférences
Université Paris-Nanterre

Présentation de la candidature

Je suis maîtresse de conférences à l'Université Paris-Nanterre (IDHES) depuis septembre 2024 et chercheuse associée au Centre d'études de l'emploi et du travail (CEET, CNAM) depuis 2022. Mes objets et intérêts de recherche se situent au croisement entre la sociologie du travail et de l'emploi, la sociologie du numérique et la sociologie du genre puisque je m'intéresse désormais à la place des femmes dans les métiers de la Tech.

Ayant à coeur de m'engager dans les collectifs et réseaux de recherche, je suis membre du RT25 « Travail, emploi et organisation » depuis 2021 et co-responsable du RT depuis 2023. J'ai, dans ce cadre, organisé un colloque intercongrès sur « Travail, emploi et organisation à l'ère du numérique » et participé à la co-direction d'un ouvrage collectif visant à valoriser les sessions du congrès de l'AFS 2023.

Mais je souhaiterais désormais m'investir au niveau de l'Association Française de Sociologie en devenant membre du CE. J'aimerais notamment prendre part à l'organisation du prochain congrès et m'investir au sein du comité « éthique / VSS » pour participer à la lutte contre les violences sexistes et sexuelles dans l'ESR. J'aimerais également participer au groupe de travail dédié à l'« Observatoire de l'emploi en sociologie » pour lutter contre la précarité dans ce milieu. Je pourrai aussi, si besoin, donner un coup de main à la maintenance du site internet.

Je serais aussi ravie de rejoindre un nouveau collectif de travail composé de chercheur·ses aux profils et aux spécialités variées :)

12. JULIE GLOANNEC

Doctorante contractuelle
Université de Tours, UMR CITERES

Présentation de la candidature

Doctorante en sociologie à l'Université de Tours (UMR CITERES), je mène une thèse sur l'engagement des jeunes en faveur de l'écologie à Istanbul depuis 2010, à la croisée des RT21 (mouvements sociaux) et RT15 (jeunesse), dont je suis activement les travaux. Membre du comité d'organisation de l'atelier doctoral du RT9 en 2025, je souhaite aujourd'hui m'investir plus largement dans l'AFS en rejoignant le Comité exécutif.

Engagée sur les enjeux de lutte contre les violences sexistes et sexuelles, je participe à un groupe de travail dédié au sein de l'association La Fresque du Climat, dans le cadre duquel j'anime et conçois des ateliers de sensibilisation et d'intelligence collective. J'aimerais poursuivre cet engagement dans le groupe Éthique/VSS de l'AFS, en particulier dans la perspective des congrès et pendant ces derniers.

Par ailleurs, je suis consultante en transition écologique et sociale. Ces compétences croisées me motivent à contribuer à des réflexions sur l'impact environnemental de l'ESR et sur les formes de participation au sein de notre communauté. Enfin, je suis attentive à la place des jeunes sociologues dans l'association, et souhaiterais m'impliquer dans leur accueil et leur mise en réseau.

13. LUDOVIC JOXE

Chercheur associé

Université Paris Cité/Centre Population et Développement

Présentation de la candidature

Je suis docteur en sociologie depuis 2019, chercheur associé au CEPED (Centre Population et Développement – UMR196). Mes recherches et les publications associées sont d'abord issues de mes expériences dans le secteur humanitaire avec Médecins Sans Frontières : burn-out, précarité, souffrance au travail. Je me suis également intéressé à la santé des exilés issus d'Ukraine, au parcours migratoire de ces mêmes exilés, ainsi qu'à la dynamique de groupes armés dans les mines du Venezuela. Bien qu'actuellement sans statut, j'essaie d'approfondir dans des travaux en cours les notions d'incertitude et de hasard.

L'interdisciplinarité et le dialogue entre sciences sociales et sciences de la nature me tiennent particulièrement à cœur. Cela pourrait se traduire par un investissement dans les RT qui valorisent un tel dialogue comme le RT 32 "Sociologie des systèmes complexes" mais aussi par la mise en place de collaborations avec des sociétés savantes telles que la "Société Française de Physique" ou la "Société Mathématique de France" ou encore la "Société Française de Biologie du développement".

Grâce à mon passé d'ingénieur, je pourrais en outre participer aux aspects techniques de l'AFS (Site Internet, Mailings, etc.). Et grâce à mon rôle d'investigateur pour la cellule « Ethique » de Médecins Sans Frontières et aux réflexions que j'ai menées sur le harcèlement à l'université, je serais également ravi de m'investir dans le groupe Éthique/Lutte contre les VSS de l'AFS.

14. ROMAIN JUSTON MORIVAL

Maître de conférences

Université de Rouen/Dysolab et Cnam/CEET

Présentation de la candidature

Je m'appelle Romain Juston Morival et je renouvelle cette année ma candidature pour rejoindre le CE de l'AFS afin de pouvoir m'investir dans cette aventure collective qui me tient à cœur depuis que je pratique la sociologie. D'abord membre du bureau du RT13 « Sociologie du droit et de la justice » pendant mes années de thèse, j'ai rejoint le bureau du RT 19 « Sociologie de la santé » pour un mandat de 4 ans en 2019, bureau dont j'ai assuré la co-coordination avec Christine Hamelin et Marie Le Clainche-Piel entre 2021 et 2023.

C'est donc pour poursuivre mon investissement dans la vie collective de l'association que je souhaite rejoindre le CE. Mon expérience des RT m'incline d'abord à envisager ma participation dans la coordination des relations entre le CE et les RT, mais je porte également un projet qui pourrait s'inscrire dans le cadre de l'observatoire de l'emploi en sociologie. En effet, enseignant et chercheur dans le domaine de la santé au travail, j'aimerais mettre à profit cet intérêt pour enrichir cet observatoire de questions relatives à la santé au travail des enseignants-chercheurs, titulaires comme précaires.

En définitive, cette nouvelle candidature est le fruit d'une volonté de longue date de participer à la vie de l'association dans ce collectif de travail qu'est le CE, pour prolonger mon investissement passé au sein de l'AFS, et oeuvrer de manière concrète et réflexive sur des aspects que je croise quotidiennement dans mon quotidien d'enseignant-chercheur.

15. ANTOINE LARRIBEAU

Doctorant
EXPERICE

Présentation de la candidature

Actuellement en dernière année de thèse, je suis rattaché au laboratoire EXPERICE. Mes recherches portent sur la construction du goût et les apprentissages de l'informatique, à l'intersection de la socialisation, de la sociologie de l'éducation et des pratiques culturelles, avec une attention particulière portée à la dimension scientifique et technique du capital culturel.

Membre du comité de l'AFS depuis le congrès de Lille, j'ai eu grand plaisir à travailler avec les différents membres, actuels ou passés. Je garde un souvenir marquant des différents congrès auxquels j'ai eu le plaisir d'assister, et plus particulièrement de celui de Lyon, où j'ai été le plus impliqué en tant que membre du Comité exécutif et du comité local. Au cours de mon mandat, j'ai principalement pris en charge les aspects techniques : mise à jour du site web de l'AFS, gestion du système de paiement et de la base de données.

Mon intérêt pour les trajectoires individuelles des étudiant·es en informatique rejoint par conséquent mes centres d'intérêt personnels et collectifs. C'est pourquoi je souhaiterais continuer à mettre à profit mes compétences en maintenance de site internet, avec l'ambition, une fois la thèse soutenue, de proposer une véritable actualisation et refonte du site, en particulier pour les smartphones. Mon souhait de poursuivre mon engagement au sein du CE de l'AFS dépasse cependant la seule contribution informatique. Il s'inscrit dans une volonté forte de faire vivre et défendre notre discipline, en particulier dans le contexte actuel où les attaques contre l'université et la recherche se poursuivent, accompagnées d'inquiétantes remises en cause des résultats scientifiques.

Bien sûr, je serais également très motivé pour participer à l'organisation du prochain congrès.

16. YONG LI

Ingénieur d'études

Université de Rouen Normandie/Dysolab (Laboratoire des Dynamiques sociales)

Présentation de la candidature

Je me présente pour les élections au CE de l'AFS, avec la volonté de renforcer la diversité des profils représentés sur les plans géographique, statutaire et social. Né en Chine, docteur en sociologie et ingénieur d'études au Dysolab (Univ de Rouen), j'ai consacré ma thèse à l'insertion professionnelle des diplômé·es chinois·es en France.

Une meilleure focalisation sur les conditions des doctorant·es et collègues d'origine étrangère, pour un meilleur accueil et une socialisation scientifique plus inclusive, me semble indispensable. Je m'engage également à contribuer à réduire le cloisonnement créé par la forte centralisation scientifique autour de Paris.

Membre du RT2, je travaille aujourd'hui sur la racialisation et les classes supérieures, ainsi que l'articulation entre migration et digitalisation (<https://cv.hal.science/yong-li>). Conscient que la sociologie est aujourd'hui à la pointe des attaques dans de nombreux pays, je souhaite développer des liens de collaboration et de solidarité entre l'AFS et les associations professionnelles en Asie, notamment l'East Asian Sociological Association.

Enfin, comme je le fais dans mon laboratoire, j'apporterai mes compétences d'ingénieur d'études pour contribuer au soutien logistique et organisationnel du prochain Congrès. Au sein du CE, je m'engagerai à favoriser les échanges entre les RT, notamment en organisant des événements communs. Enfin, je souhaite aussi participer à la mise à jour du site de l'AFS pour assurer une communication claire et accessible à toutes et tous.

17. EFI MARKOU

Ingénieure d'études

Institut national d'études démographiques (Ined) / Service des enquêtes et des sondages

Présentation de la candidature

Élue en 2021 au CE, c'est à partir de la même position du personnel d'appui à la recherche que je pose de nouveau ma candidature : tout en participant substantiellement à la recherche dans toutes ses phases (de la conception aux publications), les ingénieur.es intègrent très rarement les instances savantes, notre travail étant souvent invisibilisé et ramené à des aspects « techniques ». Or, il me semble important de porter leur voix au CE d'une association de sociologues – et l'expérience des 4 dernières années au CE a montré que ceci n'est pas inutile et a conforté ma conviction.

Docteure en sociologie, je suis ingénieure d'études au Service des enquêtes de l'Ined, où je participe à la conception méthodologique, au montage et à la réalisation sur le terrain des enquêtes quantitatives menées par l'institut. J'ai en particulier collaboré à des enquêtes auprès des personnes sans domicile ; sur les violences et les rapports de genre ; ou, actuellement, sur les relations familiales et intergénérationnelles. Je suis membre du RT20 Méthodes de l'AFS et du réseau Méthodes Analyses Terrains Enquêtes en SHS (MATE-SHS).

Au sein du CE j'aimerais poursuivre ma participation aux groupes de travail « Outre-mer », sur les Archives de l'AFS et à l'Observatoire de l'emploi en sociologie. Engagée syndicalement, je suis d'ailleurs mobilisée de longue date contre la précarisation, la « politique d'excellence » et les réformes néolibérales de la recherche et de la fonction publique en générale.

18. RAOUL MARMOZ

Présentation de la candidature

Je suis docteur en sociologie depuis 2017 ; J'avais soutenu une thèse sur SOS Racisme un mouvement collectif et des parcours individuels. J'ai publié un livre : SOS Racisme un mouvement collectif et des trajectoires individuelles aux éditions l'harmattan. J'ai donné des cours de sciences sociales dans différentes universités françaises et au Brésil. Je suis membre de l'association française de sociologie et j'ai participé à plusieurs congrès. J'avais été membre du groupe de sociologie professionnelle. Je souhaite m'investir davantage à l'afs en étant membre du comité exécutif.

19. CLEMENCE MARTIN-DONATI

Docteure

IDHES Paris Nanterre

Présentation de la candidature

Docteure en sociologie des professions et de la santé, rattachée à l'IDHES Paris Nanterre, j'ai soutenu en janvier 2025 une thèse sur l'hypnose clinique, envisagée selon une perspective écologique des professions. Je communique régulièrement au sein du RT1 de l'AFS. Forte d'une première expérience professionnelle dans l'édition, je souhaite notamment m'investir dans le comité de rédaction de la revue Socio-logos. Je suis également intéressée par les relations avec les sociétés savantes et la communication sur les réseaux sociaux et le site Internet de l'AFS. Enfin, je serais particulièrement intéressée par la mise en place d'un groupe de travail visant à assurer une meilleure transparence et une meilleure équité en matière d'emploi dans l'ESR.

20. MARION MAUDET

Maîtresse de conférences

Université Lumière Lyon 2 / centre max weber

Présentation de la candidature

Je suis maîtresse de conférences en sociologie au sein du Centre Max Weber et de l'Université Lumière Lyon 2. Je suis membre du CE depuis 2021 et je prends un très grand plaisir à m'investir au sein de l'association. Je suis très attachée à l'AFS, et j'ai été membre de plusieurs RTs, en particulier le RT28 "Recherches en sciences sociales sur la sexualité", dont j'ai été co-responsable entre 2021 et 2023, mais aussi au sein du RT43 "Sociologie et religions". Au sein du CE, je me suis investie principalement en tant que trésorière de l'association (4 ans) et je suis membre du groupe "Ethique / Lutte contre les VSS" depuis 2023. J'ai aussi participé activement à l'organisation des congrès de Lyon et de Toulouse. Je souhaiterais pouvoir prolonger mon investissement au sein du CE, afin de poursuivre mon engagement au poste de trésorière, et favoriser un tuilage efficace avec la personne qui prendra la suite sur ce poste.

21. CLAIRE MICHEL

Enseignante chercheuse contractuelle

Université de Tours/EES et membre associée à l'équipe proféor du CIREL

Présentation de la candidature

Docteure en Sciences de l'éducation et de la formation depuis décembre 2024, et actuellement enseignante-chercheuse contractuelle au sein l'Université de Tours, auprès de l'équipe de recherche « Education, Ethique et Santé », c'est avec un grand intérêt que je fais acte de candidature pour siéger au sein du Conseil d'administration de l'AFS. Je souhaite en effet pouvoir m'inscrire dans son histoire et son projet, afin de participer aux échanges et nourrir les réflexions.

J'ai eu l'occasion, au cours de mon parcours professionnel, en tant qu'assistante de service social d'abord, puis formatrice au sein d'un établissement de formation en travail social et enfin en tant qu'enseignante-chercheuse, de construire une posture clinique, une identité professionnelle et un cadre théorique pluridisciplinaire me permettant alors de penser l'accompagnement, le prendre soin, l'agir ensemble, dans leur complexité. A l'interface de différents parcours de formation pour adultes, en particulier ceux du champ de la santé et du travail social, je suis dès lors soucieuse de développer des connaissances d'une part, des dispositifs de formation et de recherche d'autre part, pour soutenir une meilleure compréhension des processus de professionnalisation des métiers du lien.

Si je suis élue, je souhaite pouvoir m'inscrire dans une dynamique de participation auprès des actions et au sein des commissions de l'AFS et ouvrir de nouveaux possibles. Pour ces raisons, je propose ma candidature au conseil d'administration et m'engage à contribuer aux orientations de l'association, à son programme d'activités et ses projets, et à l'organisation d'actions.

22. HAMDI NABLI

Enseignant chargé de cours

Vacations à l'Ecole des Mines de Paris (Centre de Sociologie de l'Innovation) et à l'Institut Mines-Télécom (Institut Polytechnique de Paris)

Présentation de la candidature

Titulaire du Master Science Politique de Paris 1 (mention "Sociologie et Institutions du politique"), je suis Docteur en Philosophie de la Sorbonne Université (thèse sur le concept de Pouvoir chez Michel FOUCAULT et Jean BAUDRILLARD) et enseigne les S.H.S. depuis 10 ans ; chercheur indépendant, je suis membre du Comité de Recherche n°16 (sociologie professionnelle) de l'Association Internationale des Sociologues de Langue Française. Auteur de nombreux ouvrages (dont "L'inégalité politique en démocratie" - Fondation Jean-Jaurès - et "Foucault et Baudrillard" chez L'Harmattan), mes thèmes de recherche sont l'histoire de la pensée, les mutations de la démocratie et l'évolution des relations internationales. Mes Réseaux Thématiques de prédilection sont les R.T. 10 (sociologie de la connaissance), 27 (sociologie des intellectuels et de l'expertise : savoirs et pouvoirs) et 34 (sociologie politique). Je souhaite m'investir dans le C.E. par une participation à Socio-logos (la revue de l'A.F.S.). Les problématiques qui me tiennent à cœur et que je voudrais porter au sein du C.E. sont la place de la théorie critique et de la pensée radicale dans l'économie de la connaissance et le capitalisme cognitif, et les recompositions disciplinaires des S.H.S. à l'aune du numérique et de l'Intelligence Artificielle. Je vous remercie par avance, Mesdames et Messieurs, pour l'intérêt que vous porterez à ma candidature.

23. TANIA NAVARRO RODRIGUEZ

Chercheure

ASNR / Laboratoire des sciences humaines et sociales (LSHS)

Présentation de la candidature

Je suis chercheure en sociologie au sein de l'Autorité de sûreté nucléaire et de radioprotection. Après ma thèse en sociologie politique sur les mouvements électoraux au Mexique, j'ai entamé une série de travaux en sociologie politique des risques et de l'expertise à partir de l'étude des pratiques alimentaires infantiles, puis de la gestion des déchets nucléaires. J'ai mené ces travaux à l'INRAE et à l'Université Paris Cité avant de rejoindre l'ancien IRSN (devenu ASNR en 2025). Mes recherches actuelles portent sur la gestion des risques technologiques et environnementaux ainsi que sur l'évolution des systèmes de régulation et d'expertise. Je m'intéresse notamment à l'adaptation et aux vulnérabilités des infrastructures critiques dans des contextes durablement perturbés (pandémie, conflit armé, changement climatique...). Entre 2013 et 2018, j'ai participé à l'AFS en tant que membre du bureau du RT 34 « Sociologie politique ». Les défis globaux auxquels sont actuellement confrontées nos sociétés constituent l'une des motivations de ma candidature au comité exécutif de l'AFS. Aussi, je souhaiterais contribuer aux réflexions sur l'exercice de notre discipline dans des espaces en dehors de l'EST qui contribuent activement au développement de la recherche. Je pourrais ainsi reprendre une part plus active à l'organisation et à l'animation de la sociologie en France mais aussi à l'international, et mettre au service de notre discipline mon expérience de la recherche interdisciplinaire.

24. GUILLAUME NEGRI

Doctorant

Université Rennes 2/UMR 6051 Arènes

Présentation de la candidature

Je suis actuellement doctorant en sociologie à l'Université Rennes 2, j'entre en septembre 2025 dans ma troisième année. Depuis ma licence, je concentre mes travaux sur la sociologie de l'exil et grâce au doctorat j'ai élargi mes thèmes de recherche à la sociologie de la jeunesse, la sociologie de l'action publique et à l'étude des pratiques artistiques. Je souhaite rejoindre le Comité exécutif de l'AFS afin de m'investir au mieux dans ma discipline, et dans ces organisations qui réunissent des chercheurs de différentes origines et différents profils -- organisations si importantes dans le contexte politique national et international dans lequel nous nous trouvons. Au moment de cette candidature, je souhaite me concentrer sur deux points -- tout en sachant que mon investissement grandira certainement en découvrant plus en détail les activités possibles au sein du CE. Le premier point se rapproche à mon attachement, en tant que doctorant, aux questions de précarisation du milieu de l'ESR et aux attaques que ce dernier subit -- deux sujets intimement liés. Je souhaite pouvoir adresser et partager nos interrogations, nos doutes, nos inquiétudes, et surtout nos pistes de solution afin de dresser le milieu de la sociologie contre les atteintes inédites auxquelles il fait face. Ensuite, le deuxième sujet sur lequel je souhaite m'investir concerne les questions internationales et les liens entre l'AFS et les associations non françaises et/ou non francophones de sociologie. Cet intérêt est le résultat de mon parcours, qui inclut une licence réalisée en Irlande ; de ma recherche actuelle, qui se base sur une comparaison entre la France et l'Irlande ; et de mes liens déjà établis avec des associations internationales comme la Sociological Association of Ireland, la European Sociological Association, l'Association Belge de Science Politique, l'Association Internationale des Sociologues de Langue Française. Grâce à de nombreuses communications à l'international, et à mon implication dans plusieurs projets européens, je peux m'appuyer sur des réseaux déjà établis afin d'accentuer les relations existantes entre l'AFS et ces associations, et participer à de potentiels nouveaux projets en commun.

25. SHREYA PARIKH

Chargée de cours

Sciences Po Paris

Présentation de la candidature

Je m'appelle Shreya Parikh, « jeune docteur » et chargée de cours à Sciences Po. Sociologue issue du Sud global, je souhaite présenter ma candidature au Comité Exécutif de l'AFS pour le prochain mandat. Mon parcours international m'a confrontée à des réalités que partagent nombre de collègues en situation de grande précarité, à l'intersection de l'instabilité académique, des obstacles à la mobilité liés aux visas et aux permis de séjour, et la (non)protection sur le terrain.

En tant que chercheuse indienne, j'ai dû composer avec des obstacles récurrents à l'obtention de financements, de postes durables, mais aussi à la régularité de mon séjour en France. Comme d'autres collègues, j'ai été poussée dans une situation d'illégalité administrative à la suite de retards et dysfonctionnements structurels dans la gestion des titres de séjour. Ces expériences, loin d'être individuelles ou exceptionnelles, révèlent les impensés du champ académique en matière d'inclusion, de reconnaissance et de justice pour les chercheur·ses non-européen·nes.

Mon engagement au sein de l'AFS viserait à rendre visibles ces précarités collectives, à promouvoir des actions concrètes en faveur d'une véritable critique de la sociologie française depuis le Sud global, et à renforcer les solidarités au sein de notre discipline. Je crois en la nécessité de faire entendre ces voix minorées au sein des instances de gouvernance de notre association.

26. MYRTILLE PICAUD

Chercheuse

CNRS/Cresppa-CSU

Présentation de la candidature

Je suis chercheuse au CNRS (Cresppa-CSU). J'ai obtenu mon poste en 2022, après 5 ans de postdoctorats. Je suis investie dans les activités du RT14 « Sociologie des arts et de la culture » et j'ai également échangé avec des membres de l'AFS dans le cadre de l'Association des sociologues enseignants du supérieur (ASES), où je contribue notamment au wiki. A l'heure où la sociologie fait régulièrement l'objet d'attaques politiques, il importe de défendre nos méthodes, grilles d'analyse et résultats, ainsi que nos libertés académiques, pour préserver les conditions de possibilité du débat démocratique et scientifique. Cette réflexion doit se faire ensemble avec les différentes sociétés savantes et associations professionnelles et je pourrais m'investir dans ces activités de l'AFS.

Ensuite, je souhaiterais contribuer à l'Observatoire de l'emploi en sociologie, notamment pour réfléchir aux rapports de pouvoir et statuts d'emploi et de travail post-thèse : MCF contractuelles, ingénieur-es d'étude et de recherche, post-doctorats, etc. La multiplication de ces contrats est déterminante pour la production scientifique et les conditions de travail aujourd'hui. Ce chantier offre également une prise sur la façon dont les inégalités de genre, de race, de classe, géographiques/nationales, d'institutions, structurent notre espace professionnel.

Outre ces chantiers, mon ancrage institutionnel permettrait de contribuer aux liens entre l'AFS et le site CNRS Pouchet, où l'association est inscrite.

27. THEO REGNIEZ

Doctorant

Université Paris-Dauphine (PSL) / IRISSO

Présentation de la candidature

Doctorant à l'Université Paris-Dauphine (IRISSO), je termine une thèse de sociologie sur le monde de la prévision économique en France. Membre du bureau du RT 12 « Sociologie économique » depuis 2021, j'ai eu l'occasion de me familiariser avec le fonctionnement de l'association et souhaite aujourd'hui approfondir mon engagement en intégrant son comité exécutif.

Pendant les premières années de mon doctorat, j'ai participé activement au comité de rédaction de la revue Regards croisés sur l'économie, qui a pour principal objectif de créer des ponts entre recherche académique et débat public. J'ai découvert dans cet engagement l'importance de la médiation scientifique, mais aussi les difficultés inhérentes à cette activité. Fort de cette expérience, et si je suis élu, j'aimerais continuer à œuvrer dans le sens d'une plus grande visibilité de la discipline et de ses résultats. Je souhaite donc m'investir dans l'« Observatoire de l'emploi en sociologie », pour suivre les trajectoires professionnelles des sociologues et cartographier les espaces extérieurs à l'ESR, existants et à inventer, auxquels l'approche sociologique pourrait contribuer.

Enfin, j'aimerais aussi participer à la mise en place d'un « Observatoire des usages et mésusages de la sociologie ». Cette idée avait été proposée en 2016, à la fin d'un texte du Carnet de l'AFS, avec un double objectif : « assurer une veille et, par la mise en série de cas, contribuer à la discussion sur l'identité professionnelle et intellectuelle de la sociologie ».

28. ESTELLE ROUSSEAU

Doctorante

Université Paris Nanterre / Laboratoire Sophiapol

Présentation de la candidature

Je suis actuellement en deuxième année de thèse de sociologie au laboratoire Sophiapol à l'Université Paris Nanterre. Ce travail est encadré par Anne Vega et Julien Bernard. Ma recherche s'intéresse à un groupe de patient·es atteint·es de cancer qui réorientent leur carrière vers une activité de partenariat. Ceux que j'étudie ne sont pas (encore ?) des travailleuses et représentent un "cas extrême" pour interroger les frontières du travail et éclairer ce qui se joue dans la société dans un contexte de démocratisation de la santé. Mes travaux s'inscrivent dans une sociologie de la santé et ils se situent à l'intersection des RT 1 "savoirs, travail et professions" et RT 39 "identité, subjectivité, revendication, changement social". Aujourd'hui, j'ai envie de participer activement au projet de l'AFS. Je serai ravie de quitter ponctuellement les bords de Loire où je vis pour rencontrer des collègues aux profils riches et variés, et collectivement, prendre part au comité exécutif. J'aimerais mettre à profit les compétences organisationnelles en matière de gestion de projet que j'ai acquises après avoir passé les dix premières années de ma trajectoire professionnelle dans le secteur privé, en rejoignant le groupe de travail "Relations aux RT" ; ainsi que mon expérience en tant que stagiaire dans une collectivité territoriale pour laquelle j'étais chargée de lutte contre les violences faites aux femmes en m'inscrivant dans le groupe "Ethique/Lutte contre les VSS".

29. MAXIMILIEN SERREAU

Doctorant

Sciences Po/CRIS

Présentation de la candidature

Je suis doctorant au CRIS (Sciences Po) et suis membre du bureau du RT42 depuis 2023. Ma thèse porte sur la socialisation et les sociabilités (professionnelles ou informelles) des étudiants au sein des écoles de commerce d'élite. J'ai eu la chance de porter divers projets de soutien aux chercheurs non-titulaires en tant que représentant élu de mon laboratoire pendant deux ans ou en siégeant au sein du Conseil de l'École Doctorale de mon établissement depuis quatre ans. Je souhaite dorénavant m'investir dans de telles missions à une échelle et pour une communauté plus importante grâce à l'AFS. Dans le cadre de mes précédents mandats, j'ai notamment constaté le besoin de mettre en place différentes initiatives pour lutter contre les VSS. Grâce à l'aide de mes camarades élus, j'ai tenté, autant que possible, de donner à cet enjeu l'importance qu'il mérite. J'ai cherché à produire un questionnaire interne pour mesurer l'ampleur des violences essentiellement subies par les doctorantes, à diffuser ces résultats pour alerter et sensibiliser nos supérieurs ou à rédiger une procédure visant à faciliter les changements de direction de thèse en cas de demandes des doctorantes. Je serais donc sensible à l'idée de participer au groupe de l'AFS spécialisé sur ces problématiques. D'autres missions, comme la gestion de la coordination des RT notamment, seraient bien sûr aussi des espaces où je serais ravi d'apporter mon aide. Je vous remercie et vous souhaite un très bon Congrès.

30. THOMAS SIGAUD

Maître de conférences

Université de Tours, UMR Citeres (7324)

Présentation de la candidature

Maître de conférences en sociologie à l'université de Tours, j'ai l'honneur de vous présenter ma candidature au comité exécutif de l'AFS. Alors que les attaques sur le travail scientifique et notamment sur les sciences humaines et sociales se multiplient, je suis convaincu du rôle que peut jouer une association disciplinaire comme l'AFS.

Par ma participation à de nombreuses tâches d'intérêt collectif, j'ai déjà pu m'engager pour défendre l'allocation de moyens à notre discipline et agir collectivement contre les atteintes aux libertés académiques dans l'ESR.

Lutter contre la précarisation de nos métiers, résister aux logiques d'« excellence » qui fragmentent notre monde professionnel et défendre les principes fondamentaux du service public dans nos formations sont des combats essentiels auxquels je voudrais pouvoir contribuer avec l'AFS.

Engagé par mes objets de recherche actuels dans les démarches collaboratives et participatives, je pourrai participer à nos réflexions collectives sur la « science ouverte » et sur la contribution de la sociologie à une approche engagée et réflexive de la science dite « avec et pour la société ». Membre du bureau exécutif du RT9 de 2021 à 2025, j'ai pu participer à des activités fédératrices pour les sociologues et ouvertes aux autres disciplines. J'aimerais aussi faire vivre cette dynamique dans la candidature de Tours à l'organisation du congrès 2027 pour laquelle je serai très heureux de pouvoir pleinement m'investir.

31. MARIE THIANN-BO MOREL

Maîtresse de conférences

Université de La Réunion

Présentation de la candidature

Je suis une sociologue réunionnaise, maîtresse de conférences à l'Université de La Réunion. Mes travaux portent sur la sociologie de l'environnement et des risques (RT38), plus spécifiquement ces dix dernières années en justice environnementale (réseau EJJE). Je suis membre du Comité Exécutif (CE) depuis 2021.

Au sein du CE de l'AFS, je me suis investie dans le groupe de travail "Sociologie dans, depuis et sur les territoires dits d'Outre-mers" (créé en 2022), dans le groupe Éthique-VSS et dans la revue Socio-Logos. M'engager avec les sociologues du CE de l'AFS m'a permis de pallier l'invisibilité structurelle de la sociologie sur le territoire où j'exerce.

Je suis convaincue des apports d'une sociologie critique et réflexive pour la société postcoloniale dans laquelle je suis née et vis. Comme je cherche à plus la "retenir" dans ce territoire, le soutien de l'AFS est une aide précieuse. Je suis également férue d'éduc-pop (je milite aux Petits Débrouillards, association de médiation scientifique et d'éducation à l'esprit critique). J'ai trouvé au CE de l'AFS le même esprit de camaraderie, d'engagement et de travail pour le collectif. Je suis convaincue que les associations comme la nôtre ont un rôle crucial à jouer dans la défense de la sociologie et dans l'animation de notre communauté. C'est dans cet esprit que je me porte encore une fois candidate pour contribuer à la vie et aux missions de notre belle association.

32. MATHIAS THURA

Maîtresse de conférences

Université de Strasbourg / Laboratoire SAGE, associé au LIRIS (Rennes 2)

Présentation de la candidature

J'ai le plaisir de soumettre ma candidature pour rejoindre le comité exécutif de l'AFS. Maître de conférences à l'Université de Strasbourg, rattaché au laboratoire SAGE, j'ai été recruté en 2017. Je partage ma vie entre Strasbourg et Rennes depuis trois ans, et je me suis donc associé au LIRIS à l'Université Rennes 2 l'année dernière.

Après m'être intéressé à la formation et au travail des militaires (et plus généralement à leur socialisation au combat), puis aux conditions de production des sciences sociales sur et dans les armées, je travaille actuellement sur les trajectoires professionnelles dans le secteur brassicole et sur le marché de la bière artisanale en France (pour le dire vite, j'examine les vecteurs et les modalités de gentrification et d'ennoblissement de ce produit populaire).

Au sein de l'association, je suis membre du bureau du RT1 – « Savoir, travail et professions » depuis plusieurs années, tout en étant toujours en contact avec les collègues du RT8 – « Sociologie du militaire : sécurité, armées et société ».

J'ai envie de m'engager plus avant dans la vie de l'association, et de mettre mon énergie au service du collectif scientifique. Je n'ai pour l'heure pas d'idée précise quant aux dossiers sur lesquels je vais m'investir, mais le travail invisible semble ne pas manquer, et les actions à imaginer pour demain non plus. J'espère y apporter ma contribution avec conviction et bonne humeur.

33. ANNE CATHERINE WAGNER

Professeure des Universités

Université Paris 1, CESSP

Présentation de la candidature

Je suis professeure de sociologie en AES à l'université Paris 1 et rattachée au CESSP, Centre européen de sociologie et de science politique. J'ai conduit des recherches sur les mobilités internationales des classes supérieures, le syndicalisme européen, et plus récemment le travail dans les entreprises coopératives. Au sein de l'AFS, mon réseau thématique de prédilection est le RT 5 (Classes, inégalités, fragmentations), mais je suis aussi très intéressée par ce qui se fait dans d'autres RT, notamment le RT 42 ou le RT 50. J'ai toujours eu le souci de prendre ma part en matière de responsabilités collectives, au niveau de mon établissement et de mon laboratoire comme au niveau national : j'ai siégé comme élue membre au CNU et à deux reprises au comité national du CNRS. C'est dans la continuité de ces engagements que s'inscrit ma candidature au CE de l'AFS. Impliquée dans l'encadrement de thèses et soucieuse du devenir des docteurs, je souhaiterais m'investir dans l'observatoire de l'emploi en sociologie. Je voudrais participer au travail collectif pour mieux connaître, faire connaître et reconnaître les différents débouchés professionnels possibles des sociologues, tout en poursuivant la mobilisation contre la précarité et la pénurie dans l'enseignement supérieur et la recherche. Je serais heureuse de m'investir dans d'autres chantiers en cours et plus généralement dans l'animation collective de la vie de l'association.